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L’utiLità deLLe assembLee: 
informazioni e ascoLto
In questi giorni stiamo facendo 
assemblee con i cittadini tutte le 
sere e i sabati mattina. Siamo 
soddisfatti di questi incontri. Si 
forniscono molte informazioni su 
come differenziare i rifiuti e su 
come vanno conferiti. I cittadini 
fanno domande, pongono interro-
gativi e si danno tutte le risposte; 
l’ascolto di eventuali disagi e pro-
blematiche è per noi molto utile 
per migliorare la raccolta e adot-
tare nuovi efficaci accorgimenti. 
Quando un’assemblea finisce, 
tutti hanno fatto un passo avanti 
e si comprendono bene i motivi 
di fondo di questo progetto, così 
come la sua sostenibilità econo-
mica generale e pratica nella vita 
di tutti i giorni. 
Questo giro di ascolto e poi l’av-
vio della raccolta ci serviranno ad 
adattare ancora meglio la raccolta 
alla realtà di Budrio e alle sue fra-
zioni, valutando anche situazioni 
specifiche di difficoltà e di disagio. 

Ma non si torna indietro dall’idea 
di differenziare di più e meglio i ri-
fiuti: il Porta a Porta è il sistema 
che garantisce alte percentuali di 
riciclo dei rifiuti, imponendo di fare 
la differenziata a chi non l’ha mai 
fatta e chiedendo, purtroppo, uno 
sforzo in più a chi l’ha sempre fat-
ta bene. 
Quanto ci costa?
i dati reaLi suL nuovo 
servizio di raccoLta 
riservano sorprese 
Una delle leggende metropolitane 
che si è sentita in questo periodo 
a Budrio è l’aumento del costo 
complessivo del Porta a Porta e il 
guadagno per il gestore del servi-
zio (Hera). Niente di più falso! 
Certamente aumentano i costi 
di raccolta (si raccoglie in più di 
8.000 punti di consegna, invece 
dei 500 cassonetti); ma diminu-
iscono i costi di smaltimento in 
inceneritore del residuo che si ri-
duce fortemente. Inoltre, aumen-
tano i proventi derivanti dal ritiro 
del materiale riciclabile da parte 

dei consorzi. Il risultato di questa 
compensazione è un sostanziale 
costo in bolletta invariato per i cit-
tadini. Il risultato dipenderà dalla 
percentuale di differenziata che ri-
usciremo a fare (e anche dal calo 
generale del monte rifiuti), ma le 
esperienze degli altri comuni ci 
dicono che ci collocheremo tra il 
70% e 80%. In questa “forchet-
ta” i costi potranno variare da un 
+3.9% (più) a un -1.2% (meno). 
Dunque, un leggero aumento o 
addirittura un piccolo calo: sostan-
zialmente i costi non varieranno 
rispetto a prima e, nel tempo, il 
valore delle materie recupera-
te sarà destinato ad aumentare 
e questo sarà un vantaggio per 
il nostro progetto e per le stesse 
bollette. Non sarà invece così per 
chi rimarrà con la raccolta stra-
dale che produce tantissimo resi-
duo: anche i costi di smaltimento 
in inceneritore aumenteranno e 
per questi Comuni la bolletta dei 
rifiuti sarà destinata ad aumenta-
re sempre di più. In tutte queste 

considerazioni non abbiamo com-
preso le possibili sanzioni che la 
Commissione Europea potrebbe 
richiedere all’Italia per il mancato 
raggiungimento degli obbiettivi. 
Questi sprechi (mancati risparmi) 
non sono una cosa riservata solo 
ai prossimi anni: molto denaro è 
già stato speso inutilmente. Infat-
ti, da pochi giorni sono stati diffusi 
cifre pesantissime (ricerca di Al-
thesys commissionata da Conai, 
il consorzio nazionale imballag-
gi): per l’Emilia-Romagna questo 
mancato riciclo è valutato in circa 
65 milioni di euro di costi in più 
solo per l’anno 2012; costi che 
quindi i comuni e i cittadini hanno 
già speso e che continueranno a 
spendere se non si cambia rotta. 
A Budrio abbiamo deciso di inter-
rompere questa spirale negativa, 
per le nostre tasche e per il nostro 
ambiente. n
Giulio Pierini,
Sindaco di Budrio 
Stefano Pezzi,
Assessore all’ambiente 

Porta a Porta: una buona azione
per l’ambiente, a costi invariati

Notizie
dal Comune

vietato l’utilizzo della catena per 
i cani: si informano i detentori di 
cani che è stata modificata la legge 
regionale in materia di Norme e tutela 
del benessere animale (L.R. 17 feb-
braio 2005, n. 5) per quanto riguarda 
l’utilizzo ella catena. La L.r. del 29 
marzo 2013, all’Art. 2 bis recita infatti 
“Al detentore di animali di affezione 
è vietato l’utilizzo della catena o 
di qualunque altro strumento di 
contenzione similare, salvo per 
ragioni sanitarie, documentabili e 
certificate dal veterinario curante, o 
per misure urgenti e solo tempora-
nee di sicurezza”. Il Canile di Budrio 

Via Fondazza 7/a è disponibile a dare 
consigli e suggerimenti ai detentori di 
cani per trovare un’alternativa all’uso 
della catena che, con l’approvazione 
della legge sopra citata, diviene da ora 
in poi sanzionabile.
Lavori: sono iniziati lunedì 14 otto-
bre, i lavori di messa in sicurezza 
di via massarenti, attraverso la 
realizzazione di un incrocio rialzato, in 
corrispondenza dell’intersezione con 
Via D’Ormea. A tal proposito, al fine di 
eseguire le opere a regola d’arte e nel 
più breve tempo possibile, l’incrocio 
resterà chiuso al traffico veicolare 
per l’intera durata dei lavori: questi 

dovrebbero essere ultimati in circa un 
mese.
riapre la sala di lettura di mezzola-
ra: sono terminati i lavori di manuten-
zione straordinaria, per adeguamento 
alla vigente a normativa antincendio,  
all’interno della Sala di Lettura. In 
seguito ai lavori si è provveduto al 
riallestimento e al ripristino del servizio 
biblioteca con la sistemazione e collo-
cazione a scaffale di circa 6000 volumi 
e la riattivazione dei collegamenti della 
rete telematica, della Sala Internet e 
del prestito. L’Amministrazione ringra-
zia i volontari della Consulta di Mezzo-
lara e della Proloco di Mezzolara per 

la collaborazione in questo progetto. 
Orario: sabato 9-12,  martedì 15-18.
ritorna biomarchè, mercatino 
settimanale dei produttori agricoli 
bio e Kmzero: ogni lunedì dalle 17 
alle 19,30 in Piazza Antonio da Budrio, 
sotto il portico delle Armi, si possono 
acquistare prodotti orticoli, frutta, mie-
le, formaggi e altro direttamente da chi 
li produce. Il Biomarchè ospita anche 
le associazioni locali per promuove-
re e raccogliere fondi per le attività 
di volontariato in Budrio. Parcheggio 
auto nella adiacente via Verdi, vicino 
la fermata del treno.
Info: 338 4009572. n
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1. Le frazioni merceologiche 
dei rifiuti soggetti a ritiro me-
diante PaP sono:
a. carta/cartone
b. plastica
c. organico
d. sfalci e piccole potature
e. indifferenziato (residuo)

2. Le uniche frazioni che rimar-
ranno con l’attuale modalità di 
raccolta mediante contenitori 
stradali  saranno il vetro, al-
luminio e le lattine metalliche 
con le classiche campane e gli 
indumenti usati con gli speciali 
raccoglitori.

3. Il numero di campane per 
vetro e metalli dislocate sul 
territorio sarà incrementato di 
circa una trentina di unità (at-
tualmente sono poco più di un 
centinaio).
Le campane nei pressi del 
centro storico saranno sosti-
tuite con analoghi contenitori 
trattati con pellicola antigraffito 
e di colore grigio-antracite che 
meglio si adatta al contesto ur-
bano (la fornitura non compor-
ta costi aggiuntivi).
Anche i contenitori degli indu-
menti saranno incrementati nel 
corso del 2014.

4. Tutte le frazioni soggette a 
Porta a Porta saranno conferi-
te mediante sacchi di apposito 
colore ad eccezione di:
a. Organico: bidoncini indivi-
duali antirandagismo o bidoni 
carrellati condominiali di op-
portune dimensioni (240 litri);
b. Indifferenziato: bidoncini in-
dividuali.

5. Tutti i bidoncini e i bido-
ni carrellati saranno “taggati” 
ovvero marcati con microchip 
RFID (che abilita la lettura per 
prossimità) e collegati informa-
ticamente all’utenza domesti-
ca a cui sono stati consegnati. 
6. Le modalità già in atto per 
le frazioni carta/cartone e pla-
stica non subiranno variazioni 
(ogni 14 giorni, stesso giorno 
della settimana alternativa-
mente, mediante sacchi azzur-
ri e gialli).
 
7. Gli sfalci e le potature sa-
ranno raccolti settimanalmente 
(1/7) mediante l’esposizione di 
sacchi si apposito colore (ver-
de) e/o fascine legate. Non c’è 
un limite di sacchi o fascine 
che si possono esporre, anche 
se per le grandi quantità e per 
le potature di notevoli dimen-
sioni occorre utilizzare il Cen-
tro di Raccolta Rifiuti (Stazione 
Ecologica Attrezzata, via Olmo 
33/b).
 
8. L’indifferenziato sarà raccol-
to una volta a settimana (1/7) 
mediante l’esposizione dei bi-
doncini individuali. Le modali-
tà di esposizione e di raccolta 
saranno le stesse per tutti i cit-
tadini.
 
9. La modalità di ritiro per la 
frazione organica è la più arti-
colata di tutte e consiste in:
a. Ritiro settimanale (1/7) me-
diante bidoncini individuali 
per tutte quelle aree che sono 
qualificate come “aree rurali” o 
“case sparse”;
b. Ritiro due volte a settimana 

(2/7) mediante bidoncini indivi-
duali o bidoni carrellati condo-
miniali per tutti i centri urbani, 
cioè quelle aree caratterizzate 
da un tessuto urbanistico “cit-
tadino”;
c. Conferimento non in moda-
lità PaP, ma attraverso speciali 
contenitori stradali per l’area 
del centro storico del capoluo-
go e di alcune aree adiacenti 
al centro con caratteristiche ur-
banistiche assimilabili a quelle 
del centro storico, come via 
Bianchi e via Bissolati “fuo-
ri mura”. Si utilizzeranno due 
speciali contenitori metallici di 
circa 5mq, a tenuta stagna con 
un sistema di compattazione 
meccanico automatico. I con-
tenitori sono dotati di sensori 
e di connessione GPRS per 
allertare gli operatori della ne-
cessità di svuotamento. Saran-
no video sorvegliati e l’alimen-
tazione del contenitore sarà 
garantita anche da pannelli 
fotovoltaici integrati. L’accesso 
al contenitore sarà possibile 
attraverso l’uso della tesserina 
magnetica che viene rilascia-
ta presso il Centro di Raccolta 
Rifiuti Differenziati (Stazione 
Ecologica), la stessa utilizzata 
per il conferimento presso la 
stazione stessa. Solo le tes-
sere delle utenze che ricadono 
all’interno dell’area del centro 
storico saranno abilitate all’uti-
lizzo dei contenitori. Lo svuo-
tamento del contenitore non 
avverrà in loco, ma si utilizzerà 
un terzo contenitore di servizio 
procedendo così ad una sosti-
tuzione “vuoto per pieno” per 
non creare problemi di odori o 

sversamenti. Il contenitore di 
servizio verrà quindi svuotato 
in centrale e lì si procederà an-
che al suo lavaggio.
 
10. I bidoni carrellati condo-
miniali per l’organico saranno 
consegnati ai condomini (dai 
4 alloggi in su) che ne faranno 
esplicita richiesta; nel caso, il 
bidone condominiale sarà as-
sociato ad un’utenza speciale 
che rappresenta il condominio. 
Le responsabilità legate alla 
gestione del bidone ricadono 
quindi sull’Amministratore che 
ne regola poi la ripartizione 
all’interno del condominio.
 
11. Pannolini e pannoloni co-
stituiscono una particolare 
porzione della frazione indiffe-
renziata.

comune di Budrio: sintesi del progetto 
della raccolta Porta a Porta dei rifiuti
Riassumiamo qui sotto i principali punti del piano Porta a Porta (PaP) totale

continua  è
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Per gestire opportunamente 
tale frazione e facilitare il suo 
smaltimento è prevista la di-
slocazione sul territorio di una 
trentina di contenitori appositi 
dotati di serratura di sicurezza 
(con chiave metallica parago-
nabile a quelle “di casa”). Tali 
contenitori saranno posizionati 
in siti accessibili al pubblico, ma 
in luoghi presidiati: asili, scuo-
le, centri sociali per anziani, 
centri civici, aree parrocchiali. 
Unica eccezione sarà il Centro 
di Raccolta Rifiuti Differenzia-
ti in via Olmo: qui, all’esterno 
del centro e quindi sempre ac-
cessibile, ma protetto da un 
sistema di video sorveglian-
za, sarà posto uno contenito-
re per pannolini e pannoloni. 
La chiave di questi contenito-
ri (tutte le serrature saranno 
uguali) sarà distribuita a chi ne 
farà richiesta mediante una di-
chiarazione che attesta la ne-
cessità di utilizzo. I contenitori 
saranno svuotati con frequen-
za 3/7.
 
12. Il Centro di Raccolta Rifiuti 
Differenziati (Stazione Ecologi-
ca) sarà disponibile con nuovi 
orari per il conferimento di tutti 
i tipi di rifiuti differenziati. Non 
sarà possibile però consegna-
re il residuo indifferenziato, ad 
eccezione dei pannolini/pan-
noloni per i quali è previsto un 

contenitore dotato di serratura 
posto in adiacenza all’entrata, 
ma al di fuori della recinzione.
 
13. E’ in corso una sequenza di 
24 assemblee pubbliche orga-
nizzate in base alle zone e alla 
tipologia uniforme di gestione 
dell’organico, per illustrare i 
dettagli della raccolta PaP.
Ciascuna delle circa 8000 
utenze domestiche è invitata 
a prendere a parte all’assem-
blea di competenza.
 
14. Nelle scuole elementari/
medie sono previsti almeno 40 
sessioni di formazione/educa-

zione ambientale orientata alla 
raccolta differenziata, che in-
teresseranno altrettante classi 
per un totale di un migliaio di 
bambini.
 
15. Le circa 1000 utenze non 
domestiche saranno contatta-
te personalmente da un addet-
to che provvederà alla conse-
gna del materiale necessario 
(sacchetti, bidoni, istruzioni, 
calendari) e si occuperà di un 
breve “tutoraggio”.
 
16. La distribuzione dei kit 
all’utenza residenziale sarà ef-
fettuata da personale addetto 

in un periodo di 4 settimane ed 
avverrà presso la sede del ma-
gazzino comunale, nelle date 
indicate nella lettera.
 
17. I cassonetti stradali saran-
no tutti rimossi ad eccezione 
delle campane vetro e i conte-
nitori di abiti usati; le piazzole 
inutilizzate verranno adibite a 
parcheggi o altra destinazione 
compatibile.
 
18. Il calendario delle utenze 
domestiche avrà generalmen-
te (salvo varianti dovuti a fe-
stività specificamente indicate 
nel depliant) questa cadenza:
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incentivi
L’Amministrazione comunale 
intende incrementare l’incenti-
vo per il conferimento al Cen-
tro di Raccolta Rifiuti Differen-
ziati (SEA). Oggi (2013) sono 
previsti 12mila €.
Vogliamo almeno raddoppiarli. 
Inoltre, i proventi da contrav-
venzioni su rifiuti (conferiti ir-
regolarmente o abbandonati) 

saranno riversati nel fondo per 
gli incentivi.
Non appena verranno chiariti 
a livello nazionale i dubbi che 
ancora adesso la TARES non 
ha eliminato su come poter 
erogare un servizio con tariffa 
puntuale, è intenzione dell’Am-
ministrazione Comunale pro-
cedere con queste  variazioni:
1. Attivazione di un meccani-

smo incentivante basato sulla 
quantità di residuo indifferen-
ziato conferito (meno se ne 
produce, più sconto si ottiene);
2. Rimodulazione del servizio 
di raccolta del verde al fine di 
incentivare il compostaggio 
domestico.

iL caLendario
deLLe assembLee

con i cittadini
Le assemblee, in tutto 24, che 
si stanno organizzando sul 
territorio, servono ad illustrare 
nei dettagli il prossimo avvio 
della raccolta porta a por-
ta totale. Invitiamo i cittadini 
a partecipare all’assemblea 
della zona in cui abitano: gli 
incontri tratteranno argomenti 
specifici all’area di residenza. 

data residenti LuoGo ora

4 novembre BUDRIO, ZONA CRETI TEATRO 20.45

6 novembre BUDRIO, ZONA EX COOP PALAMARANI 20.45

8 novembre BUDRIO, MASSARENTI E EDERA TEATRO 20.45

11 novembre BUDRIO, BATTISTI, EICHENAU, GYULA, TURATI, YECLA AUDITORIUM 20.45

13 novembre BUDRIO, PARTENGO, MARTIN LUTHER KING, PALME, STURZO, KENNEDY, LENZI, VIAZZA DESTRA PALAMARANI 20.45

14 novembre BUDRIO, I° MAGGIO, GRAMSCI, GIOVANNI XIII TEATRO 20.45

15 novembre BUDRIO, CENTRO STORICO TEATRO 20.45

15 novembre BUDRIO, MAGNOLIA CENTRO LA MAGNOLIA 10.00

16 novembre BUDRIO CONCLUSIVA TEATRO 09.30

Qui di seGuito iL caLendario dei rimanenti incontri:



Questioni di “rusco”
una scelta per il futuro
di tutti e per l’ambiente

Scrivo questo testo come 
sostenitrice ed attuatri-
ce da sempre, e quasi 

in modo maniacale, della diffe-
renziazione dei rifiuti.
Il prossimo mese si complete-
rà il Porta a Porta non senza 
polemiche: l’ennesima raccol-
ta firme lo testimonia. Raccol-
ta che, fatta in questo modo 
ovvero prima di capire quale e 
dove sarà il disagio, ha il sa-
pore della polemica a tutti i co-
sti. Ma a questo ormai siamo 
abituati.
È evidente che per i budriesi 
che hanno contribuito a rag-
giungere il 40% di differenziata 
(anno 2012) questo cambia-
mento è una rottura di scato-
le. Chi era già organizzato in 
casa per raccogliere il “rusco” 
in maniera differenziata e per 
conferirlo quando faceva più 
comodo, sicuramente c’è un 
peggioramento del servizio. 
Ma questi cittadini, appunto 
perchè hanno dimostrato sen-
sibilità su questo tema, sapran-
no riorganizzarsi adeguandosi 
se ciò servirà ad aumentare la 
percentuale generale di diffe-
renziata. Personalmente, tut-
te le volte che sono alle pre-
se con sacchetti blu o gialli e 
calendario alla mano, perso 
a quei miei concittadini che in 
tanti anni non hanno adottato 
comportamenti affinché tutto 
ciò non fosse necessario. Si-
curamente non inveisco con-

tro l’Amministrazione, che sta 
tentando strade alternative per 
ottenere un risultato raggiun-
gibile con un maggiore senso 
civico e un maggiore impegno 
da parte di tutti.
Resto in attesa, come tanti al-
tri, di capire come sarebbe sta-
to il sistema di raccolta Porta 
e Porta proposto in campagna 
elettorale da Noi per Budrio. 
Mi rifiuto di credere che anche 
questa volta sia solo propa-
ganda.
Nel frattempo proseguono le 
utili assemblee pubbliche, nel-
le frazioni e nel capoluogo, in 
cui si informano i cittadini e si 
spiega la nuova modalità di 
raccolta. Sono incontri utili per 
raccogliere sollecitazioni e in-
dicazioni su ciò che può esse-
re modificato e migliorato, at-
traverso nuovi accorgimenti e 
soluzioni organizzative. Chie-
diamo all’Amministrazione di 
continuare a impegnarsi in 
questo senso, in modo aperto 
e comprensivo verso le situa-
zioni di disagio, e di farlo an-
che a raccolta iniziata, quando 
si potranno sistemare ancora 
meglio i dettagli, ma sempre 
difendendo una scelta di fon-
do: quella di un sistema Porta 
a Porta che ci garantisca alte 
percentuali di differenziata, per 
il bene di tutti e per l’ambien-
te. n

Simona Rossi
Capogruppo PD
Sito web
del gruppo consiliare:
http://budriobenecomune
wordpress.com
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Partito Democratico

soLo ricicLo,
niente cenere !

Il 30 aprile scorso, durante 
l’assemblea dei soci, il pre-
sidente di Hera dichiarò che 

“la strategia nell’area am-
bientale sarà incentrata sugli 
inceneritori, oggi e domani”. 
Questa lapidaria dichiarazione 
pone una pietra tombale sullo 
slogan usato dall’amministra-
zione budriese per varare la 
seconda fase del porta a porta: 
“più riciclo, meno cenere”. I 
dati disponibili dimostrano che 
nella nostra regione, per quan-
to sia aumentata la percen-
tuale di raccolta differenziata 
(dal 38,4% del 2007 all’attuale 
51,6%) l’aumento dei rifiuti 
inceneriti ha tassi di cresci-
ta addirittura maggiori (dalle 
599.000 tonnellate del 2007 
alle attuali 955.000).
si incenerisce così tanto 
perché i “termovalorizza-
tori” sono stati sciagurata-
mente assimilati dal legi-
slatore alle fonti rinnovabili 
e quindi beneficiano di con-
tributi statali che spingono 
Hera ad accaparrare rifiuti 
da ogni dove (ad es. Campa-
nia e Lazio) per poi bruciarli 
nei nostri territori ed incassa-
re i relativi incentivi.
Questo è il cuore del proble-
ma: Hera ha in mano raccolta 
e smaltimento, è una società 
quotata in borsa per cui tutte 
le scelte riguardo alla ge-
stione dei rifiuti sono orien-
tate all’ottenimento di risul-
tati economici che soddisfino 
gli investitori e gli azionisti. Dal 
nostro punto di vista occor-
re modificare questo ciclo per 

nulla virtuoso e poco ecologi-
sta. si potrebbe cominciare 
con l’appropriarsi del servi-
zio di raccolta, gestendolo a 
livello comunale (nello statu-
to della società comunale Step 
è prevista nell’oggetto sociale 
anche la raccolta di rifiuti) o 
intercomunale (creando reali 
sinergie con i Comuni di Terre 
di Pianura). Questo permette-
rebbe di costruire un servi-
zio porta a porta su misura 
di noi cittadini (a tariffe più 
basse) ma, soprattutto, con-
sentirebbe al Comune di ap-
propriarsi dei rifiuti differenziati 
e quindi di poterli considerare 
come una risorsa e di decide-
re in modo autonomo sul loro 
riciclo.
Pensiamo anche che questo 
tipo di processo debba essere 
avviato da subito, cominciando 
dal nostro paese ma cercando 
anche di cambiare il Piano re-
gionale per la gestione dei ri-
fiuti. Ci sono già molti sindaci 
al lavoro su questo progetto: 
per es. Pizzarotti a Parma ma 
anche Balzani a Forlì. Che oc-
corra sbrigarsi lo dimostra il 
modo in cui il Presidente Erra-
ni ha dimissionato l’assessore 
“anti-inceneritori” Freda: l’in-
treccio dei reciproci intrecci 
tra i politici e gli industriali 
emiliani punta al manteni-
mento dell’attuale sistema 
che lascia decidere ad Hera 
le politiche ambientali. fer-
miamoli.
subito! n

MoVimento 5 Stelle Budrio
amici5stellebudrio@gmail.com
http://www.beppegrillo.it/
listeciviche/liste/budrio/

MoVimento 5 Stelle
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si deve differenziare,
ma senza disaGi

La nostra posizione sul-
la raccolta differenziata 
è stata oggetto di criti-

che da parte del Sindaco e del 
Gruppo di maggioranza, con 
l’intento di far passare un’idea 
opposta alla nostra. Ci tenia-
mo allora a precisare che NOI 
per Budrio è completamente 
favorevole alla raccolta diffe-
renziata, anche porta a porta, 
come diceva il nostro program-
ma. Quello che contestiamo a 
questa Amministrazione è la 
proposta e il metodo che sono 
stati avanzati: nella proposta è 
stata presentata una modalità 
di raccolta dell’umido e dell’in-
differenziata che presenta, a 
nostro avviso, molte problema-
tiche; nel metodo vi è stata la 
totale mancanza di partecipa-
zione delle parti, dei cittadini, 
dei gruppi consiliari nella defi-
nizione del progetto.
Quando a marzo è partita la 
prima fase con la raccolta del-
la carta e della plastica, pur 
criticando un aumento di cen-
totrentamila euro di costo, non 
avemmo nulla da ridire sulla 
modalità porta a porta.
Quindi dire, come sta facendo 
il Sindaco, che noi cavalchia-
mo le paure dei cittadini è una 
falsità: NOI SIAMO A FAVORE 
DELLA RACCOLTA DIFFE-
RENZIATA, ANCHE PORTA A 
PORTA.
Semplicemente pensiamo che 
la gestione dell’umido in casa 
(ma anche nei bidoni condo-
miniali) sia un disagio per i cit-
tadini. Pensiamo anche che la 

gestione dell’indifferenziato e 
dei pannolini/pannoloni da por-
tare nei centri di raccolta sia da 
rivedere.
Sappiamo che ci sono diverse 
modalità per effettuare la rac-
colta differenziata, ma non ci 
sono state mai proposte. La 
richiesta della petizione è al-
lora molto semplice: cambiare 
prima possibile le modalità di 
raccolta dell’umido, dell’indif-
ferenziata e dei pannolini/pan-
noloni. 
La proposta che avanziamo è 
quella di cambiare la raccolta 
dell’umido con i bidoni in stra-
da, come succede in altri Co-
muni vicini, come quello di San 
Giovanni in Persiceto; fare una 
raccolta della indifferenziata 
più frequente (due volte a set-
timana), dove poter mettere 
anche i pannolini/pannoloni.
Vorremmo discutere con l’am-
ministrazione questa proposta, 
senza pregiudizi o barrica-
te, per trovare una soluzione 
nell’interesse di tutti i cittadini.
Infine, una parola sulle al-
tre petizioni raccolte a giu-
gno sull’Ospedale, sull’Ufficio 
Tributi Unificato, sul Centro 
commerciale di Cento. Come 
prevede lo Statuto comunale 
abbiamo chiesto di portare la 
discussione di questi temi in 
Consiglio per dare una conclu-
sione al percorso che abbiamo 
iniziato insieme a migliaia di 
cittadini, che chiedono a que-
sta Amministrazione una par-
tecipazione e una trasparenza 
maggiore. n

Maurizio Mazzanti
Capogruppo
“NOI per Budrio”

Noi per Budrio Popolo della libertà

referendum per
costruire iL futuro

Finalmente abbiamo 
sciolto le riserve e parte 
la raccolta firme per in-

dire il REFERENDUM su que-
sto tipo di raccolta differenzia-
ta decisa in modo drastico da 
questa amministrazione comu-
nale. Abbiamo già evidenzia-
to le enormi criticità di questa 
scelta e di questo metodo , ma 
non c’è stato verso e quindi la 
giunta Pierini marcia diritta sul-
la strada tracciata che vede ul-
teriori costi, enormi disagi e da 
novembre l’eliminazione dei 
cassonetti stradali con la rac-
colta dei residui umidi e dell’in-
differenziato. Non occorre che 
ci dilunghiamo sull’argomen-
to, occorre pensare al futuro 
e quindi la nostra posizione è 
molto precisa e determinata a 
trovare un confronto con i citta-
dini e aprire un tavolo di lavoro 
molto utile per gli approfondi-
menti e per la scelta del me-
todo migliore per effettuare la 
raccolta differenziata.
Ma ci piacerebbe partire dalla 
fine di questo iter e quindi evi-
denziamo la NECESSITA’ che 
HERA sia sottoposta a certifi-
cazione di un ente terzo riguar-
do al riutilizzo dei rifiuti e alla 
effettiva attuazione del ciclo 
di rigenerazione dei materia-
li (riciclo). Oggi non è dato di 
sapere che fine facciano i ri-
fiuti con tanto impegno raccolti 
dai cittadini sopportando oneri 
elevatissimi e disagi enormi. 
Intanto noi abbiamo preparato 

una serie di incontri e di forum 
tematici rivolti soprattutto alla 
informazione della cittadinan-
za sulle varie opzioni pratica-
bili.
Ci piace dire ora che noi ve-
dremmo una differenziazione 
produttiva, controllata e rivol-
ta al futuro. Fra le misure, in 
primis, il vincolo alle superfici 
commerciali superiori a deter-
minate dimensioni di installare 
ricevitori automatici di plastica, 
vetro e carta con immediata 
monetizzazione del conferito, 
e compattazione dello stesso 
per il recupero e riciclo. Si po-
trebbe anche pensare ad un 
sistema di compattazione che 
prevedesse, durante i primi 3 
anni, conferimenti SENZA RI-
TORNO PER I CITTADINI, ma 
con investimento per la instal-
lazione di cassometti interrati, 
stagni, a codice di controllo, 
per la raccolta di UMIDO, po-
sizionatii secondo le esigenze 
del Paese. Ulteriore intervento 
potrebbe richiedere la gestio-
ne degli sfalci e del verde che 
potrebbe essere gestito con 
impianti di compostaggio pe-
riferici che provvedessero alla 
raccolta e allo smaltimento con 
conseguente vendita dell’hu-
mus prodotto, eccellente ferti-
lizzante naturale di incredibile 
efficacia.
Pensiamo al futuro e non a ri-
empire di sacchi case e strade 
facendo i netturbini di HERA. 
Firmiamo ! n

Pasquale Gianfrancesco
PDL / Lista civica
Amare Budrio
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Fotonotizie: Notte ai Musei

Foto 1:
Il Sindaco 
all’inaugurazione
del QuiRiCode

Foto 2:
Musica in piazza 
Antonio da Budrio

Foto 3:
Danze in piazza 
Filopanti

Foto 4:
Lucia Bonora legge 
nel cortile del palazzo 
comunale

Foto 5:
Apertura serale
del palazzo comunale

foto 1 foto 4

foto 2 foto 5foto 3

Foto di Andrea Fantazzini e Paolo Boccaletti
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Fotonotizie: Agribu

foto 1

Foto 1:
Caldarroste in piazza 
Antonio da Budrio

Foto 2:
Una piccola 
amazzone in piazza 
Filopanti

Foto 3:
Volontari 
dell’Avis

Foto 4:
Grande affluenza
a Budrio
DI.....VINO

Fotonotizie

Giovane amazzone
budriese ai campionati 
europei

Jonathan Rambaldi ha 18 
anni e frequenta l’ultimo anno 
del Liceo scientifico Giorda-
no Bruno. Nato e vissuto a 
Budrio, si è avvicinato fin da 
piccolo al mondo dell’equita-
zione. All’età di 12 anni, ha 
iniziato la sua carriera agoni-
stica che conta già importanti 
traguardi: nel 2008 ha vinto il 
campionato italiano e regiona-
le e nel 2009 ha vinto il cam-
pionato italiano a squadre. 
Dopo un anno di stop a causa 
di un infortunio, nel 2011 si 
è riconfermato campione 
regionale e quest’anno ha par-
tecipato ai campionati europei 
in Belgio ottenendo, assieme 
agli altri membri
della squadra, un ottimo
4° posto. n

foto 3

foto 2 foto 4

Foto di Andrea Fantazzini e Paolo Boccaletti
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piano strateGico metropoLitano:
66 proGetti per costruire iL nostro futuro

Si sono conclusi il 4 luglio 
i lavori del Piano Strategi-
co Metropolitano. Le idee 

raccolte nell’ultimo anno e mez-
zo, nell’ambito del processo vo-
lontario e collegiale a cui hanno 
preso parte oltre 500 soggetti tra 
istituzioni, enti pubblici, associa-
zioni economiche e rappresen-
tanti del terzo settore dell’area 
metropolitana bolognese, han-
no ora portato a identificare 66 
progetti su cui lavorare per la co-
struzione di una visione strategi-
ca del futuro del nostro territorio. 
Il 9 luglio, a Palazzo Re Enzo a 
Bologna, sarà sottoscritto il Pat-
to Metropolitano da parte di tutti 
gli enti che hanno contribuito alla 
sua realizzazione. Anche l’Unio-
ne Terre di Pianura è stata tra i 
soggetti attivi che hanno parteci-
pato alle riunioni e ai gruppi di la-
voro che hanno portato all’indivi-
duazione del Piano Strategico. Il 

L ’ u n i o n e   i n f o r m a

PSM è stato presentato, al suo av-
vio, al Consiglio comunale di Gra-
narolo, auspicando una partecipa-
zione e coinvolgimento dell’intero 
consiglio nell’esprimere le proprie 
valutazioni e osservazioni.
Dopo la presentazione del Manife-
sto, nell’ottobre 2011, il confronto 
tra gli enti e le organizzazioni par-
tecipanti si è messo in moto: sono 
state esplicitate le differenti rap-
presentazioni dei problemi e delle 
priorità; ci si è confrontati per tro-
vare una mediazione di interessi e 
bisogni anche antagonisti; si sono 
messi a punto gli obiettivi e le stra-
tegie necessarie e, da ultimo, si 
sono definiti i progetti possibili, le 
risorse potenzialmente utilizzabili 
e si sono raccolte le assunzioni di 
responsabilità dei diversi partner, 
pubblici e privati. Trattandosi di un 
PSM redatto in tempi di crisi eco-
nomica, il suo obiettivo non è stato 
- come magari avveniva in passa-

to - la distribuzione di fondi o risor-
se straordinarie mirate alla realiz-
zazione di grandi opere o eventi, 
bensì un luogo di riflessione e pro-
posta su come ripensare al nostro 
futuro nonostante la crisi e un’oc-
casione per tradurre un’emergen-
za in una occasione di profonda 
trasformazione strutturale. Il PSM, 
proprio per la sua dimensione me-
tropolitana, ragiona su dimensioni 
vaste per organizzare una massa 
critica sufficiente di risorse territo-
riali ed economiche, intercettando 
dinamiche che altrimenti restereb-
bero fuori dall’orizzonte. I lavori 
del PSM sono stati condotti da un 
Comitato Scientifico, composto da 
esperti di alto livello e studiosi, e 
da un Collegio tecnico formato da 
dirigenti e funzionari del Comune 
di Bologna e della Provincia, scelti 
per la loro funzione e le loro com-
petenze. Presidenti del PSM sono 
il sindaco di Bologna Virginio Me- continua...

rola e la presidente della Provin-
cia, Beatrice Draghetti. Il PSM si 
è quindi organizzato in 4 Tavoli: 
Innovazione e Sviluppo; Ambien-
te, assetti urbani e mobilità; Co-
noscenza, educazione e cultura; 
Benessere e coesione sociale. 
Il primo prodotto sono state 554 
schede progettuali relative ai 4 
ambiti tematici. Un lavoro di sinte-
si, da parte di 26 gruppi di lavo-
ro, ha portato poi a individuare un 
portafoglio di 66 progetti che ora 
costituiranno la base su cui l’in-
tera comunità provinciale cerche-
rà di costruire il futuro del nostro 
territorio.
Questa, suddivisa per ambiti te-
matici, la sintesi dei lavori del 
PSM e dei progetti che potranno 
essere sviluppati. Per chi voles-
se saperne di più, tutti i dettagli si 
possono trovare sul sito web:
http://psm.bologna.it. n
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Scuole, volontari e amministratori
per la tre Giorni di “Puliamo il Mondo”

E’ stato un lungo weekend 
di pulizia, quello che ha 
coinvolto a fine settembre 

a Budrio, i bambini della scuola 
elementare, i volontari dell’as-
sociazione “Passeggiando con 
il Cane’ e alcuni amministrato-
ri coadiuvati dai volontari. Tutto 
ha avuto inizio Venerdì 27 con le 
scuole elementari (classi quar-
te) al parco Giovanni XXIII. Gli 
Assessori Pezzi e Di Raimo con 
100 bimbi e le loro maestre. Con 
i bambini, dotati di tutti gli acces-
sori si è raccolta molta spazza-
tura e si è approfittato dell’oc-
casione per fare una lezione su 
come separare alcuni dei rifiuti 
ingannevoli: gli involucri di ma-
teriale composito (indifferenziato 
invece che plastica), la porcel-
lana (indifferenziato invece che 
vetro). Trovate cose inaspettate: 

piatti di casa, ciabatte, calzini, un 
sacco di pannolini; ma qualcuno 
ha anche ritrovato la macchinina 
persa dal fratello minore qualche 
mese prima. Sabato 28 sono 
venuti i ragazzi dell’associazio-
ne “Passeggiando con il Cane”, 
attrezzati autonomamente di tut-
to punto, con carrellini, guanti e 
ovviamente cani al seguito e pa-
recchi bimbi piccoli. E’ stata l’oc-
casione per conoscere da vicino 
questa associazione e il loro pro-
gramma educativo. Hanno per-
corso il parco Alessandrini e la 
cinta dei viali. Sempre con i cani 
al guinzaglio e con un’attenzione 
particolare alle deiezioni canine 
lasciate in giro da altri conduttori 
di cani molto meno civili. Dome-
nica 29 appuntamento a Mezzo-
lara per pulire i fossi di via Ca-
vazza e via Cavalle. Un camion 

del Comune con gru al seguito 
e Protezione Civile di supporto 
alla carovana. Purtroppo il tem-
po non ha aiutato, ma prima di 
tornare al magazzino comunale, 
sono stati recuperati: 5 lavandini 
gettati nel fosso di Cantapoiana, 
pezzi di lavatrice al ponte della 
Riccardina e diversi abbandoni 

alla Pieve, sulla via Partengo e 
in via Olaf Palme. In un momen-
to in cui si discute tanto di diffe-
renziata è importante che tutti i 
cittadini vedano con i loro occhi 
come i rifiuti abbandonati detur-
pino la bellezza del paese e dei 
dintorni.
Grazie a tutti.  n

I ragazzi delle classi quarte puliscono il parco Giovanni XXIII

la comunità mette in campo le sue risorse per l’ambiente



cultura Budrio terra e civiltà | pagina 12

in calendario una ricca serie di eventi
in Sala Rosa Palazzo Medosi Fracassati

Continuano gli appuntamenti 
in Sala Rosa dopo l’inter-
vento di sistemazione della 

sala (tinteggiatura e ripristino) ot-
tenuto grazie all’importante inter-
vento delle associazioni budriesi 
senza confini e rosso magen-
ta che hanno contribuito material-
mente a dare nuova linfa a questo 
luogo espositivo assai importante 
per tutta la città e non solo. L’am-
ministrazione, come ha già avuto 
modo in altre occasioni, ringrazia 
in maniera sincera le due asso-
ciazioni e sottolinea come questo 
tipo di collaborazione vuole prose-
guire anche in futuro nel bene di 
tutti i cittadini budriesi ma anche 
di chi si affaccia alla nostra citta-
dina sapendo di trovare spunti e 
occasioni culturali. È partita, così 
dopo l’ottimo lavoro di restiling, la 
riapertura di Sala Rosa: un lungo e 

fitto calendario di appuntamenti di-
versi tra loro, con opere di cittadini 
budriesi ma anche di artisti prove-
nienti dall’area bolognese.
Un cenno particolare merita sicu-
ramente la mostra di pier Luigi 
mioli, che non solo ha lavorato in 
prima persona per la sistemazione 
della sala, dando anche suggeri-
menti utili per una migliore manu-
tenzione della stessa, ma proprio 
in Sala Rosa a settembre ha espo-
sto alcune sue opere, mostran-
do lati meno conosciuti della sua 
capacità artistica: le sue scultura 
che sembrano però nascondere 
un legame con la fotografia. Mol-
to apprezzata anche per la mostra 
“La casa colonica nel nostro ter-
ritorio”, inaugurata durante Agri-
bu. L’esposizione ha riproposto 
la mostra di documenti fotografici 
sugli edifici rurali delle campagne 

budriesi, realizzata nel 1983 dagli 
studenti del Liceo Giordano Bruno 
di Budrio. La mostra fu il frutto di 
un lungo lavoro di ricerca interdi-
sciplinare attuato negli anni 1982-
1983 sull’insediamento rurale dal 
Medioevo al XIX secolo nel territo-
rio di Budrio, Medicina e Molinella, 
gli stessi comuni da cui proveniva-
no gli studenti autori del progetto. 
Ancora un successo per la mostra 
della fotografa e giornalista colom-
biana zoraida diaz curata dall’As-
sociazione Senza Confini. A no-
vembre invece, gli appuntamenti di 
contemporaneamente (Daniele 
Cestari dal 1 al 10 novembre, Fa-
brizio Fabbri e Gianfranco Comai 
dal 17 al 24 novembre) che Cristia-
no Galassi cura in collaborazione 
con il Comune di Budrio e inau-
gurano da quest’anno un incontro 
fisso che Budrio vuole dedicare 

all’arte contemporanea. Anche a 
dicembre la sala non sarà mai vuo-
ta: appuntamento con la mostra 
mercato dell’ant, con un artista 
di Monterenzio e infine una mostra 
dedicata a franco zagari. n

“I Prosivendoli”
in Biblioteca

Parte venerdì 8 novembre alle 
ore 21 alla Biblioteca Comu-
nale, l’attività del gruppo di 
lettura ‘i prosivendoli’. Gli 
incontri avranno una cadenza 
mensile e saranno un’occa-
sione per i lettori di ritrovarsi a 
parlare di libri. Alcuni dei testi 
che verranno proposti, fanno 
riferimento agli spettacoli in 
programmazione al Teatro 
Consorziale. n 

Parte la prima edizione di Budrio contemporaneaMente



cultura Budrio terra e civiltà | pagina 13

Sarà presentata, vener-
dì 6 dicembre al Teatro 
Consorziale, la ristampa 

promossa dall’Amministrazione 
Comunale, del libro di Fedora 
Servetti Donati “rime e rimato-
ri dialettali budriesi dall’otto-
cento ai giorni nostri”, edito nel 
1984, uno dei primi studi storici 
sul nostro dialetto, che raccoglie 
zirudelle, narcisate, filastrocche, 
poesie che rievocano consuetu-
dini e modi del vivere quotidiano 
di Budrio: “storie minime di gen-
te che non ha storia, ma che ci 
offrono un’immagine viva del 
tempo in cui si svolsero”, come 
scriveva l’autrice. La ristampa 
è aggiornata da un’appendice a 
cura di Lorenza Servetti e Tizia-
no Casella, sulle ricerche suc-
cessive di Fedora Servetti Do-
nati e sui nuovi rimatori budriesi. 

Tiziano Casella leggerà alcune 
zirudelle, di ieri e di oggi. Sarà 
presente anche il cantautore dia-
lettale Fausto Carpani, autore di 
uno dei componimenti in Appen-
dice. Per ricordare Fedora verrà 

anche assegnata una borsa di 
studio a lei intitolata (istituita dal-
la figlia Lorenza), per permettere 
ad una studentessa budriese di 
coronare il proprio sogno di con-
seguire un diploma di laurea. n

A 10 anni dalla scomparsa, un libro e una 
serata per ricordare Fedora Servetti Donati
Venerdì 6 Dicembre al teatro consorziale, ore 21,00

Una targa per
la Corale Bellini

E’ stata inaugurata lo scorso 6 
ottobre, alla presenza del Sin-
daco e della Corale Bellini, la 
targa posizionata nel foyer del 
Teatro Consorziale, dedicata 
alla Corale in occasione del 
centenario della sua istituzio-
ne ed anche del Bicentenario 
della nascita di Giuseppe 
Verdi. n
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il valore dei gemellaggi

Con questo editoriale, il diario del 
viaggio a Gyula ed altri articoli che 
presenteremo nel prossimo nume-

ro, cercheremo di portare alla vostra atten-
zione gli avvenimenti e le motivazioni che 
c’inducono ancora ad investire energie ed 
anche qualche piccola risorsa, nei rappor-
ti di gemellaggio. Un percorso iniziato di-
verso tempo fa, che se pur non prioritario 
nell’agenda politica, se pur soggetto ad 
adattamenti con l’evolversi dei tempi e del 
mutare del quadro politico internazionale, 
riteniamo abbia ancora una profonda va-
lenza culturale dalle diverse potenzialità: 
utile a formare un’identità europea demo-
cratica, aperta al mondo, consapevole del-
le sue diversità culturali e da queste arric-
chita, che infondi valori come tolleranza e 
comprensione reciproca contribuendo così 
al dialogo interculturale. Il 2013 è stato qua-
si interamente caratterizzato dai rapporti 
con la cittadina ungherese Gyula, anche se 
non sono mancate iniziative e contatti con 
l’altra municipalità a noi gemellata, ovvero 
la cittadina tedesca di Eichenau. Due i mo-
tivi: la ricorrenza dei 50 anni d’amicizia tra 
le nostre due comunità, nonché “anno cul-

turale d’Italia-Ungheria”. La celebrazione, 
inaugurata a Budrio in aprile e conclusasi 
a fine settembre a Gyula, oltre che la do-
verosa visita istituzionale per sottoscrivere 
il rinnovo del “Patto di gemellaggio” da par-
te dei Sindaci delle due municipalità, Giulio 
Pierini ed Erno Gorgényi ed il rituale scam-
bio di doni (tra cui va annoverato un bellis-
simo quadro, realizzato appositamente per 
l’occasione,dall’artista nostro concittadino 
Dante Mazza a cui rivolgiamo ancora una 
volta un sentito ringraziamento), prevede-
va l’incontro ed il confronto di alcune realtà 
delle nostre due comunità in campo cultu-
rale e sociale, come il programma europeo 
”Europa per i cittadini”, che ha finanziato 
la quasi totalità delle iniziative realizzate. 
Ringraziando tutti coloro che hanno fatti-
vamente collaborato per la riuscita di que-
sta esperienza lascio la parola ai volontari 
del Centro Sociale “La Magnolia” il cui in-
tervento è stato particolarmente apprez-
zato, durante la “conferenza conclusiva 
sull’invecchiamento attivo”, per il loro 
modello di welfare di comunità.
Giovanni Montanari,
Assessore con delega ai gemellaggi

diario deLLa trasferta a GyuLa
l Giovedì 19 settembre, ore 21,30, 
piazzale della Gioventù.
Un folto gruppo di iscritti al Centro Sociale 
“La Magnolia” e i rappresentanti delle As-
sociazioni budriesi Auser, Consulta delle 
donne, Corale, Coer, Avis partono per 
Gyula per partecipare alla Conferenza 
conclusiva “town- twinning conferen-
ce on ageing” (Invecchiamento attivo 
della popolazione anziana) ed ai festeg-
giamenti per i 50 anni di amicizia fra i due 
paesi.
Il progetto, finanziato dalla Comunità eu-
ropea, a cui partecipano le città di Gyula 
(capofila), budrio, arad e covasna, cit-
tadine della Romania, è stato avviato nel 
settembre 2012 a Gyula e il Centro So-
ciale ha collaborato con la compilazione, 
da parte dei propri iscritti, di questionari 
inviati dal Comitato organizzatore unghe-
rese dopo l’incontro a Budrio, al Teatro 
Consorziale.
Tutto pronto, si parte in perfetto orario. Il 
viaggio è reso piacevole dall’entusiasmo 
e dall’allegria dei partecipanti, compre-
so il Gruppo giovanile delle Ocarine, che 
convive gioiosamente con i partecipanti 
diversamente giovani.
l venerdì 20 settembre, ore 14,30.
Il gruppo budriese, insieme alle Delega-
zioni delle altre città, visita lo stabilimen-
to termale e il parco annesso all’albergo. 
Alla sera tutti al ristorante del campeggio 
immerso nel verde per una cena con spe-
cialità ungheresi e rumene, deliziati dalla 
musica di un complesso locale.
l sabato 21 settembre, ore 10,00.
Ha inizio la Conferenza, nella quale il 
Centro Sociale ha parte attiva e rilevante 
con la presentazione, da parte del Pre-
sidente Sig. Mario Pasquali, di una rela-
zione su legislazione, nascita, obiettivi, 
attività dei Centri Sociali sorti in Italia. In 
particolare, è illustrata la storia del Centro 
sociale di Budrio dal 1991 ad oggi, inte-
grata da immagini che ritraggono gli iscrit-
ti che giocano a carte, a burraco, a tom-
bola, a biliardo, fanno ginnastica, ballano, 

Notizie dal centro sociale culturale
La Magnolia

convocazione assemblea ordinaria
I Soci del Centro Sociale “LA MA-
GNOLIA” di Budrio, sono convocati in 
assemblea ordinaria presso la Sala 
polivalente, Centro Sociale La Magno-
lia” di Budrio, Via Bianchi, 31:
lunedì 2 dicembre 2013
con il seguente O. d G.:
1. Discussione delle linee programma-
tiche per l’anno 2013/2014;
2. Discussione del Bilancio di Previsio-
ne anno 2014 e approvazione;
3. Varie ed eventuali.
L’Assemblea si terrà in prima con-
vocazione alle ore 13.30 di lunedì 2 
dicembre 2013 e sarà costituita con la 

presenza di almeno il 50% più uno dei 
Soci iscritti. Nel caso il numero legale 
non fosse raggiunto, l’Assemblea si 
intende valida in seconda convocazio-
ne alle ore 14.30 dello stesso giorno. 
Si invitano i Soci ad essere numerosi 
e puntuali in quanto le assemblee che 
sono solo due in un anno, precisamen-
te a novembre per il bilancio di previ-
sione e a marzo o aprile per il conto 
consuntivo, sono il sale della demo-
crazia dove ognuno di Voi può dare un 
contributo importante al miglioramento 
della nostra Associazione.
Cordiali saluti. n
Il Presidente, Mario Pasquali

i 50 anni di amicizia fra Budrio e Gyula festeggiati anche in ungheria
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vanno in vacanza in gruppo divertendosi, 
aiutano i bambini nei compiti scolastici, 
seguono corsi di lettura, di pittura ed al-
tro. Tali attività esprimono in pieno lo spiri-
to del vivere serenamente ed attivamente 
la terza età in un luogo di aggregazione, 
fuggendo dalla malinconia e dalla solitu-
dine sentendosi ancora parte integrante 
della società attuale. Il punto di grande 
forza che consente ai Centri di aggrega-
zione di esistere, è il lavoro dei volontari 
che mettono a disposizione l’esperienza 
e il proprio tempo: realtà questa che, dagli 
interventi degli oratori degli altri paesi, è 
risultata presente solo in Italia.
La Conferenza si conclude con la com-
parazione dei risultati del sondaggio effet-
tuato nelle quattro città partecipanti e Bu-
drio ottiene un buon risultato: gli anziani 
budriesi si sentono tutelati sotto il profilo 
sociale/assistenziale/ sanitario e risultano 
attivi nell’ambito familiare e nelle attività 
culturali del proprio paese.
l domenica 22 settembre, ore 12,30.
All’inaugurazione della Mostra fotografica 
su i 50 anni di amicizia Budrio/Gyula, re-
alizzata con il contributo attivo di Giorgio 
Cesari - cittadino onorario della città un-
gherese, segue un pranzo italiano bian-
co-rosso-verde in onore delle bandiere 
dei due paesi, preparato da Enzo, Luca, 
Maurizio, Vanni, Mario, che hanno prece-
duto la delegazione budriese martedì 17. 
Pur parlando ognuno la propria lingua e 
dialetto, i cuochi italiani e ungheresi si 
sono integrati “perfettamente”, facendo 
conoscere con successo la cucina ita-
liana agli abitanti di Gyula, confermando 
così che l’unione fra i popoli si costruisce 
anche a tavola!
Alle ore 18,00 tutti in Municipio per il rin-
novo dell’amicizia fra Budrio e Gyula alla 
presenza dei due Sindaci e delle autori-
tà: orgogliosi di presenziare alla cerimo-
nia che sancisce la fratellanza fra i popoli 
dell’Europa.
l Lunedì 23 settembre, ore 7,30.
Si riparte per Budrio, con deviazione Bu-
dapest per una visita panoramica di que-
sta splendida città, portando nel cuore la 
disponibilità, la gentilezza, la calorosa ac-
coglienza dei nostri ospiti e il ricordo di 
una esperienza felice.
Arrivederci Gyula. n
Il Centro Sociale “La Magnolia”

Confronto culinario tra le delegazioni culinarie di Budrio e Gyula

Foto di gruppo per i delegati alla conferenza sull’invecchiamento attivo

I due Sindaci rinnovano l’amicizia tra Budrio e Gyula
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Il quadro
del mese

Domenica 10 novembre alle ore 16 in Pinaco-
teca, per la rassegna “il Quadro del mese”, 
Valentina Volta presenterà la vita del pittore 
Gino marzocchi, artista molinellese allievo del 
pittore Augusto Majani.
Partendo dalla collezione di dipinti donati al 
Comune di Budrio e esposti nelle Biblioteca 
comunale di Budrio, si farà un breve escursus 
sulla vita di Gino Marzocchi uomo e artista. 
Numerose sono nel corso della carriera di 
questo artista le partecipazioni a mostre 
ed eventi di rilievo, come le tecniche da lui 
utilizzate che spaziano dalla serigrafia alla 
pittura ad olio, passando anche per la scultura. 
Marzocchi aveva inoltre piena padronanza del 
mezzo della scrittura; autore di alcuni roman-
zi, le sue testimonianze letterarie sono oggi 
preziose per una piena comprensione della 
sua vita, dei tempi vissuti e dei modelli eternati 
dalla sua pittura.
A seguire: il the con i biscotti, offerti da
Orologio Cafè e Panificio Conti. nDa sinistra Federico Carlotti, Filippo Tugnoli, Leonardo Bargiotti, Gabriele Bacchelli.

Alcuni vecchi e nuovi volti dell’Associazione Black Mamba, dopo il cambio di dirigenza.

Si rinnova il direttivo
dei Black Mamba


